



► La reunión se efectuó en la sede de Santiago del Congreso Nacional.

Críticas al FA y posibilidad de federarse: los detalles que marcaron el encuentro PS-PPD

Este lunes por la tarde las comisiones políticas de ambas colectividades se reunieron en la sede de Santiago del Congreso Nacional para sostener un encuentro de reflexión. Ahí distintos dirigentes hicieron llamados a reforzar la sintonía de la coalición, diferenciados del resto del oficialismo.

Cristóbal Fuentes

A las 17.30 de este lunes estaban citados los integrantes de las comisiones políticas del Partido Socialista (PS) y del Partido Por la Democracia (PPD) a la sede de Santiago del Congreso Nacional, con la idea de analizar en profundidad el momento que atraviesa el Socialismo Democrático.

El evento tuvo algunos tropiezos. Desde ambos partidos convocaron a los ministros militantes -o afines- de cada colectividad. Sin embargo, solo llegaron Álvaro Elizalde (Segpres) y Jessica López (Obras Públicas), pese a que desde el PPD daban por seguro que también asistirían Carolina Tohá (Interior) y el canciller Alberto van Klaveren.

Pese a eso, los asistentes valoraron el espacio de discusión, del que formaron parte senadores como Alfonso de Urresti (PS), Loreto Carvajal (PPD), Gastón Saavedra (PS), Isabel Allende (PS) y Juan Luis Castro (PS),

además de los timoneles Paulina Vodanovic (PS) y Jaime Quintana (PPD). También estuvieron conectados de forma telemática los diputados Daniel Melo y Leonardo Soto, ambos socialistas.

La intervención de De Urresti fue ampliamente aplaudida entre los presentes. De acuerdo a quienes estuvieron ahí, él enfatizó la importancia de reforzar la sintonía entre ambas colectividades y apostar por una unidad estrecha, incluso en términos de una federación. En ese sentido, el senador Saavedra comentó que "gradualmente nos tenemos que atrever a, de una vez por todas, dar el paso de tener un instrumento político que exprese las ideas del Socialismo Democrático en el siglo XXI".

Junto con eso, De Urresti deslizó una crítica al Frente Amplio por los críticos que fueron de los gobiernos de Michelle Bachelet y Ricardo Lagos, y recién hoy comienzan a revalorizar esas administraciones. De hecho, ayer

varios candidatos del Frente Amplio hicieron fila para poder conseguir una foto junto a la exmandataria, en una sesión que organizó su fundación, Horizonte Ciudadano. "Yo tengo memoria", dijo el senador De Urresti ante los presentes. En esa línea, hizo un llamado a reivindicar los legados de ambos expresidentes y no permitir las críticas "infundadas".

Además, De Urresti y el exministro Francisco Vidal (PPD) dedicaron unos minutos de su intervención a instar a reformar el sistema político y a entender que hoy es el momento para hacerlo, como ha planteado la ministra Tohá. Idealmente, antes de las elecciones de octubre.

El presidente del directorio de TVN también enfatizó que es extremadamente importante para el bloque conseguir un buen resultado en las elecciones de octubre de este año. Luego, cuando le tocó intervenir, el vicepresidente socialista Arturo Barrios planteó que lo importante es tener algo que ofrecer al país, más allá del resultado que se obtenga. En esa

línea, el extimonel socialista Osvaldo Andrade habló de la necesidad de interpretar a la gente trabajadora, por sobre llegar con una propuesta teórica a las comunas.

Pese a la buena recepción que tuvo la intervención de De Urresti, el secretario general del PS, Camilo Escalona, marcó un punto disímil. Si bien reconoció que para él el Socialismo Democrático es el sostén del gobierno -una postura que comparte buena parte de la coalición-, hizo un llamado a conseguir la mayor unidad posible -idealmente desde el Partido Comunista hasta la Democracia Cristiana-, en consideración de que el PS y el PPD no bastan para construir mayorías.

En esa línea, Escalona rehusó de la tesis que se ha instalado en el Socialismo Democrático -particularmente entre los senadores- de evaluar futuras alianzas con el Partido Comunista producto de la postura que han adoptado frente a la crisis política y social que enfrenta Venezuela. ●